



Gemeinde Killwangen, Elektrizitätsversorgung

August 2022

Erhöhung der Strompreise per 1. Oktober 2022

Die Energiepreise haben sich an den Märkten innert Jahresfrist vervielfacht. Die Grosshandelspreise bewegen sich in nie dagewesenen Grössenordnungen. Dank der strategischen Beschaffung in mehreren Tranchen konnte bereits ein erheblicher Anteil der Energie für das Jahr 2023 vor der grossen Preissteigerung beschafft werden. Dennoch müssen aufgrund der markant höheren Beschaffungskosten die Energiepreise um durchschnittlich 4.8 Rp./kWh angehoben werden.

Die AEW Energie AG erhöht die Preise gegenüber den nachgelagerten Netzbetreibern für die Nutzung ihres Netzes zum dritten Mal in Folge um rund 6 %. Nachdem die Preiserhöhung letztmals nicht an die Kunden weitergegeben wurde, muss die Elektrizitätsversorgung Killwangen nun die Preise der Netznutzung leicht erhöhen.

Die von der Swissgrid als Betreiberin des nationalen Übertragungsnetzes erhobenen Abgaben für die Systemdienstleistungen (SDL) erhöhen sich per 1. Januar 2023 von 0.16 Rp./kWh auf 0.46 Rp./kWh. Der vom Bundesamt für Energie jährlich festgelegte Netzzuschlag zur Förderung erneuerbarer Energien sowie die Konzessionsgebühr zu Gunsten der Einwohnergemeinde bleiben unverändert.

Über alle Tarifelemente betrachtet, beträgt die Preiserhöhung rund 30 % respektive für einen durchschnittlichen Haushalt mit einem Jahresverbrauch von 4'500 kWh insgesamt 240 Fr. pro Jahr.

Die ab 1. Oktober 2022 gültigen Tarife können auf der Gemeindehomepage abgerufen werden. Die Preise sind gültig bis 31. Dezember 2023. Zukünftig erfolgen Preisanpassungen und Zählerablesungen jeweils per anfangs Jahr.

Weiter können auf der Strompreis-Webseite www.strompreis.elcom.admin.ch der Eidgenössischen Elektrizitätskommission EICOM – der «Preisüberwacherin» im Elektrizitätsbereich – die Strompreise der schweizerischen Stromversorgungsunternehmen angezeigt und miteinander verglichen werden.